

LLAMADO A FORTALECER LA INTEGRACIÓN:

Una prioridad para el futuro de Chile y Perú

POR ROSARIO NAVARRO, PRESIDENTA DE SOFOFA.

En un mundo cada vez más globalizado, la relación entre países vecinos cobra una relevancia especial. Chile y Perú comparten una extensa frontera de más de 160 kilómetros, que no sólo delimita ambos países, sino que también une a economías profundamente entrelazadas gracias a una larga amistad cívica y con vínculos que se han profundizado a lo largo de los años.

El Consejo Empresarial Chileno-Peruano liderado por SOFOFA ha sido un actor clave en la promoción de la integración económica y social. Hemos creado espacios de diálogo entre los sectores público y privado, fomentando el intercambio de ideas y mejores prácticas. Estos esfuerzos han dado frutos, pero aún queda mucho por hacer. Es el momento ideal para abordar temas críticos como la seguridad ciudadana y la facilitación del comercio fronterizo, elementos vitales para avanzar en el desarrollo de nuestros países.

La colaboración entre Chile y Perú no solo ha sido exitosa en términos de comercio e inversiones, sino que también ha sentado las bases para una integración más profunda y sostenible. Esta relación, se ha traducido en beneficios tangibles para ambos países, impulsando el desarrollo económico y social.

Es indiscutible que el intercambio comercial y las inversiones mutuas han sido motores clave de esta alianza. A 2023 el intercambio comercial superó los US\$ 3.300 millones, en donde las exportaciones chilenas alcanzaron los US\$ 1.565 millones y las



SOFOFA

importaciones desde Perú US\$ 1.825 millones. Asimismo, las inversiones chilenas en Perú alcanzaron los US\$ 12.900 millones, concentrados en los sectores de minería, energía, alimentos, entre otros.

Hoy el llamado a es a tener una mirada de largo plazo para robustecer nuestros lazos comerciales, en ese sentido, existe un área con un enorme potencial: el sector energético. Avanzar en la integración energética entre Chile y Perú no solo fortalecerá la seguridad energética de los dos países, sino que también permitirá optimizar recursos, reducir costos y aumentar la eficiencia en el suministro de energía. La interconexión de nuestras redes eléctricas y el desarrollo conjunto de proyectos de

energía renovable pueden ser pasos decisivos hacia un futuro más sostenible y autosuficiente. Esto no sólo beneficiará a nuestras economías, sino que también contribuirá a combatir el cambio climático.

El futuro de la relación entre Chile y Perú depende de nuestra capacidad para enfrentar juntos los desafíos globales y promover el comercio y la inversión privada. En este nuevo aniversario, SOFOFA reafirma su compromiso con la integración y el desarrollo de ambos países. Seguiremos promoviendo espacios de diálogo y colaboración, convencidos de que la amistad y la cooperación entre Chile y Perú son esenciales para el bienestar de chilenos y peruanos.